



- 2024

« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques uns. Je vous souhaite de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour ».

Les vœux de Jacques Brel, 1968

SOMMAIRE

Pages 2 et 3

La vie de la commune

Pages 4 et 5

Autour de l'école

Etat civil

A vos agendas

Page 6

Le Pays d'art et d'histoire

Page 7

Les Bouchons d'Amour

Page 8

Quel avenir pour l'ICA ?

SIRTOM : trions nos restes

Conception et Impression: Mairie de Vignols
1 Place du 11 novembre 19130 VIGNOLS
Tél : 05-55-25-81-99
Email : info@vignols.com
Internet : www.vignols.com
Facebook : Commune de Vignols
Directrice de publication : M. SOUZY
Rédaction : commission communication

Mot du Maire

Chères Vignolaises, chers Vignolais,

En ce début d'année 2024, je vous présente au nom de l'ensemble du conseil municipal et des agents communaux mes meilleurs vœux de santé, de réussite, de bonheur pour vous, vos familles et votre entourage.

Je pense que la majorité d'entre vous en sait déjà beaucoup sur Vignols mais apporter des précisions, des détails permettra d'avoir une vue plus précise. La commune s'étend sur 15,41 km² ou encore 1541hectares. 540 habitants au dernier recensement. L'an dernier nous avons accueilli quinze nouvelles familles. Je leur renouvelle mes vœux de bienvenue sur la commune. Avec beaucoup de joie, nous avons appris la naissance de six bébés. Plus tristement, c'est onze décès en 2023. Nous gardons bien évidemment le meilleur souvenir des personnes disparues et avons une pensée émue pour leur famille respective. Pour les plus anciens, tenez bons ! Pour les plus jeunes, à votre guise...

75 enfants fréquentent l'école. Je reviendrai sur ce sujet dans les pages suivantes.

3 agents administratifs, 2 agents techniques et 1 agent saisonnier, 1 cantinière et 2 aides-cuisine, 1 ATSEM, 1 animatrice : ces professionnels permettent aux divers services de fonctionner le mieux possible. Chacun et chacune se voient ici sincèrement remerciés.

Quelques fermes, des arboriculteurs, des entreprises, des artisans, un seul et unique commerce qu'il nous faut fréquenter au mieux, une agence postale, une maison France Services, un médecin, un cabinet d'infirmières, une bibliothèque, un petit marché le jeudi soir...

Le budget d'une commune est composée de deux sections : l'investissement pour les gros achats et les travaux ; le fonctionnement pour la vie de tous les jours, les dépenses courantes.

Je fais simple : sachez que le plus souvent, avant d'engager un investissement, nous recherchons des aides financières auprès du Département, de l'Agglo, de l'Etat par la rubrique DETR - dotation d'Etat aux territoires ruraux -, fonds européens et parfois Agence de l'eau. Inutile de vous dire que cela ne se fait pas tout seul ! Je tiens à souligner l'excellent travail de notre secrétaire de mairie. Il faut en effet beaucoup de papiers, nous sommes en France, pour avoir des dossiers éligibles. Pour le fonctionnement, augmentation des dépenses liées au coût de l'énergie, au coût des matières premières, à l'inflation... la commune, comme vous-même, nous en subissons les conséquences. Tranquillisons-nous, gardons une certaine sagesse !

Pour revenir sur le budget, il me faut vous indiquer les recettes dont nous disposons aujourd'hui : elles sont essentiellement de trois types : les impôts, les dotations d'Etat et subventions et les produits de gestion courante comme locations appartements, salle polyvalente.

Tout ceci pour vous dire que la gestion doit être rigoureuse.

Les réalisations dans la commune, vous les suivez régulièrement dans notre bulletin municipal. Nous allons démarrer la deuxième tranche de l'aménagement du bourg - rue des Ormeaux et place de la grange. Les autres réalisations ont déjà porté sur des réfections de voirie que nous allons poursuivre, des travaux à l'école - réfections des sols des classes, achat VIP - vidéo projecteur interactif- dans une classe. A venir également le mur du cimetière, la clim à la salle polyvalente, des menus travaux prévus et parfois imprévus !

Je ne terminerai pas sans saluer nos diverses associations qui sont le poumon de la commune. Elles se sont relevées de la période COVID et retrouvent leurs nombreuses animations. Je remercie chaleureusement les présidents et responsables de ces diverses associations.

Je vous laisse maintenant parcourir les pages de cette nouvelle édition municipale et les articles qui la composent.

Amitiés républicaines,

Votre maire, Martine Souzy.

La vie de la commune

Foot : coupe de Corrèze



Félicitations à l'entente SR3V pour sa belle victoire en coupe de Corrèze, le 03 juin 2023. Nous leur souhaitons le même succès pour 2024.

Le repas des aînés

C'est une tradition ancrée depuis de nombreuses années que le CCAS n'oublie pas chaque 1^{er} dimanche de décembre. Cette année encore, près de 70 aînés se sont retrouvés à la salle polyvalente pour un moment de convivialité autour d'un bon repas préparé par Sébastien Bernotte et animé par Bruno et son orchestre.

Ce fut l'occasion de réserver aussi une surprise à un couple fêtant ses noces d'or. Les résidents en maison de retraite et les octogénaires et nonagénaires ne pouvant se déplacer du fait de leur âge, ou de leur santé, ont tous reçu un cadeau de la main des bénévoles du CCAS



Le Téléthon

Les associations de Vignols, le CCAS et les enfants de l'école se sont mobilisés pour le Téléthon. Le samedi 25 novembre, l'Amicale bouliste, les parents d'élèves, les sentiers pédestres, le Bouillon et les bowls ont organisé un repas dansant avec tombola géante et vente de jacinthes. Les membres du CCAS ont organisé une vente de jacinthes tous les matins à la mairie et à la sortie des classes le vendredi. Les enfants de l'école ont eux aussi participé à la course du muscle, chaque classe participant à un défi selon les niveaux. L'ensemble de ces manifestations a permis de reverser la somme de 1 101.87€ au Téléthon

Bien vivre ensemble : stop aux incivilités



Stop aux poubelles qui débordent et aux déjections canines qui minent notre chaussée et nos trottoirs !

Les poubelles sur la place du village ne sont pas destinées aux ordures ménagères sous peine d'amendes. Chaque famille a un bac relevé le lundi matin. S'adresser à la mairie ou au SIRTOM en cas de besoin.

Avis aux propriétaires de chiens, pensez svp à ramasser derrière votre animal.



Le comptoir vignolais et la vente directe

LE COMPTOIR VIGNOLAIS
18 rue Pierre Eyrolles, 19130 Vignols

Tél. 05 44 31 89 60

Epicerie, bar, livraison et dépôt de pain.

Lundi, mardi et mercredi : 7h00 - 12h30

Jeudi et vendredi : 7h00 - 12h30

17h30 - 19h00

Sam : 8h00 - 12h00



Cagette.net

Le réseau des producteurs en vente directe

Autour de l'école

Une animation de Noël conviviale à Vignols

L'Association des Parents d'Elèves du RPIC Lascaux-Vignols-St-Solve a organisé dimanche 10 décembre 2023 une animation de Noël à la salle polyvalente de Vignols.

En venant retirer leurs sapins de Noël, les visiteurs ont eu l'opportunité de découvrir plusieurs stands joliment décorés pour l'occasion : atelier maquillage, balades en poneys, mais aussi vente de boissons chaudes et de biscuits de Noël maison qui ont régalé petits et grands. Les bénéfices serviront au financement d'activités culturelles et/ou sportives pour les enfants de l'école.

Les enseignantes, toutes présentes, ont exposé les créations uniques et originales des élèves, qui ont pu être vendues au profit de la coopérative scolaire.

Plusieurs producteurs des alentours se sont joints à l'animation et ont pu faire profiter les visiteurs de leurs produits locaux.

La Mère Noël, accompagnée de sa lutine, est venue à la rencontre des enfants pour leur distribuer des friandises, recueillir leurs lettres et écouter attentivement les commandes de cadeaux pour les transmettre au Père Noël !

Cette matinée fut une belle réussite, le public est venu en nombre dans une ambiance festive et chaleureuse, de quoi bien entamer les fêtes de fin d'année.



Aide aux devoirs

Après une mise en veille faute de bénévoles, l'aide aux devoirs a pu reprendre sur le RPIC de Vignols, St Solve, Lascaux.

Depuis le 15 janvier, dix personnes ont choisi d'offrir une partie de leur temps libre aux enfants. Elles se relaient en trinôme, le lundi et le jeudi de 17h à 18h. Cette aide apporte un soutien rassurant et bénéfique aux enfants... et aux parents qui, après leur journée de travail, ont peu de temps pour se pencher sur les devoirs.

Après le goûter pris en commun, les enfants sont accueillis dans deux salles du centre de loisirs, tout proche de l'école. « Cette séquence ne se limite pas aux devoirs et leçons, témoigne Martine Souzy, maire de la commune de Vignols. C'est aussi un moment d'échanges et de dialogues par la découverte d'un conte, par les jeux de société. De plus, c'est agréable d'être avec les enfants ; ils sont spontanés, ont le sourire en toute occasion ».

Une belle opportunité pour tous.

L'école de Vignols en bref

Sur la commune nous avons la chance d'avoir une école qui, depuis la rentrée scolaire 2022 fonctionne en RPIC - regroupement pédagogique intercommunal concentré - avec les communes de St Solve et Lascaux.

Avoir une école c'est une chance, une source de vie, d'animation, d'attractivité. Comme vous le savez, la commune a la charge de l'école établie sur son territoire. En tant que propriétaire elle assure l'entretien et la maintenance.

L'école demande un effort financier important sur les budgets de fonctionnement et d'investissement avec l'aide des communes de St Solve et Lascaux, cantine comprise - cantine qui a été mise à 1 € le repas - il est important que l'enfant ait un repas chaud et équilibré afin d'être le plus performant possible dans son rôle d'écolier.

Mais l'école nous préoccupe... nous avons eu une fermeture de classe à la rentrée 2021 et nous avons regroupé les 2 écoles Vignols/St Solve afin de former un groupe plus solide. Mais, comme partout en France, les effectifs baissent d'année en année. Nous sommes sur des rentrées scolaires où beaucoup de grands partent au collège et peu de petits entrent en petite section. Donc déséquilibre... Tout ça pour dire que, quand on réside à Vignols ou St Solve ou Lascaux, il est important et vital, pour notre bassin de vie, de scolariser son enfant sur sa commune. Le service d'accueil matin et soir existe, le ramassage scolaire fonctionne bien, les enseignantes sont compétentes et totalement investies, l'association de parents d'élèves est dynamique, donc pourquoi hésiter ?

Etat civil

Décès

15 octobre 2023, Yvonne Pagnon, épouse Bouchaud
 16 octobre 2023, Simone Froidefond, épouse Fraisseix
 04 novembre 2023, Jean Relier
 08 décembre 2023, Simone Boy, épouse Boucher

PACS

02 décembre 2023, François Virevialle et Solène Pareja

Naissances

16 octobre 2023, Alyzée Jeanzac
 06 novembre 2023, Victoria Willard
 11 novembre 2023, Roxane Dairé
 26 décembre 2023, Noa Laurent



A vos agendas



- Le 04 février 2024, rando de la Chandeleur des Sentiers pédestres
- Le 10 février 2024, théâtre « les Plays Mobils »
- Le 09 mars 2024, belote de l'Amicale bouliste
- Le 19 mars 2024, cérémonie FNACA à 18h00 au monument aux morts de Vignols
- Le 07 avril 2024, commémoration à 10h15 à la stèle de la Garédie
- Le 05 mai 2024, théâtre musical Teatro'Tretto
- Le 19 mai 2024, rando des Viaducs des Sentiers pédestres

Le Pays d'art et d'histoire à Vignols

Durant l'année, plusieurs classes de l'école ont participé à des ateliers de découverte du patrimoine. Ces ateliers étaient animés par M. Thomas Jacquement, médiateur culturel au Pays d'art et d'histoire. En juin, les CM1/CM2 ont participé à une journée pédagogique sur l'histoire et le fonctionnement du barrage du Saillant situé sur la Vézère. Les CE2/CM1 se sont rendus à l'église de Vignols pour comprendre son architecture. Puis, ils se sont rendus à la chapelle du Saillant pour découvrir les vitraux de l'artiste Marc Chagall. En septembre, ils ont travaillé sur les paysages ruraux autour de leur école. Ce travail s'est poursuivi à Lascaux où le groupe a pu visiter le bourg et observer le paysage en contre-haut de la mairie.

Présentation du Pays d'art et d'histoire.

Le Pays d'art et d'histoire est un regroupement de 47 communes reconnu d'intérêt général. Il fait partie du réseau national des Villes et Pays d'art et d'histoire, mis en place et soutenu par le ministère de la Culture.

Depuis plus de 20 ans, une équipe de professionnels met en place des expositions, des publications et des animations pour faire découvrir ou redécouvrir les richesses de ce territoire corrézien. Le Pays d'art et d'histoire a la volonté de dépoussiérer le patrimoine par des approches mêlant connaissance, découverte et émerveillement.

À travers ce label de qualité, les communes se sont engagées dans une démarche active de connaissance, de préservation et de mise en valeur du patrimoine. Les actions menées visent un public large : les jeunes, les habitants et les touristes. En 2023-2024 le Pays d'art et d'histoire dresse le bilan des 10 années passées afin de renouveler la convention établie avec le ministère de la Culture.

Le Pays d'art et d'histoire en 2023.

La fête des lumières participative " Les allumés d'Ussac " a réuni plus de 3 500 visiteurs les 20 et 21 janvier. Le Pays d'art et d'histoire remercie l'ensemble des bénévoles et des professionnels qui se sont mobilisés durant plusieurs mois : les 8 artistes locaux, les 312 élèves de l'école et leurs enseignantes ainsi que plus d'une centaine de bénévoles. La prochaine édition aura lieu en janvier 2024 à Chanteix. Le livret " Parcours Ussac ", édité à cette occasion, est disponible sur le site internet et au siège du Pays d'art et d'histoire.

Entre janvier et juillet, plus de 1 400 élèves ont bénéficié d'ateliers du patrimoine. Leur objectif est de sensibiliser les élèves à l'architecture et au patrimoine grâce à des activités variées (l'urbanisme, le paysage, les matériaux de construction...). Le programme des ateliers du patrimoine 2023-2024 a été présenté le 1er septembre lors de réunion de rentrée des directeurs d'école.

Samedi 1er juillet, l'Assemblée générale du Pah s'est tenue à Arnac-Pompadour. Outre les questions financières, ont été présentés le bilan des actions 2022, les projets 2023 et le renouvellement de la convention signée avec le ministère de la Culture. Enfin, Mme Bernadette Vignal a quitté la présidence du Pays d'art et d'histoire après 10 ans à ce poste. Pour lui succéder, a été élu M. Jean-Louis Lascaux, maire d'Allasac et vice président de l'Agglo de Brive. Il est secondé par Mme Josette Fargetas, maire de Juillac et vice présidente de l'Agglo de Brive.

Les animations grand public ont réuni environ 2 000 visiteurs notamment durant les vacances printanières, estivales et automnales ainsi qu'à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, durant lesquelles a été inauguré le nouveau livret « Parcours Saint-Aulaire ».

Coordonnées :

Pays d'art et d'histoire Vézère Ardoise

Manoir des tours, 24 rue de la grande fontaine, 19240 Allasac

05.55.84.95.66 / pah@vezereardoise.fr / www.vezereardoise.fr

Rejoignez nous sur facebook : PahVezereArdoise

Les Bouchons d'Amour



L'association « Les bouchons d'amour » coordonne la collecte des bouchons en plastique. Les objectifs de l'association : l'acquisition de matériel spécifique pour sportifs handicapés, la contribution à améliorer les conditions de vie des personnes souffrant d'un handicap, l'aide d'opérations humanitaires de façon ponctuelle et aussi l'aide à la formation de chiens d'accompagnement social dirigée par Handi'chiens. L'association est composée uniquement de bénévoles non salariés. L'argent récolté par la vente des bouchons est entièrement utilisé pour les objectifs : un bouchon récolté, un bouchon reversé.

Quels bouchons collecter ? Tous les bouchons ou couvercles en plastique de produits alimentaires (eau, soda, bouchons ou ailerons de compotes, lait, crème ... etc.) ou autres (produit de douche, shampoing...), à l'exception des bouchons de médicaments ou les bouchons de sécurité.

L'usine de recyclage à Langres (52) achète les bouchons en plastique pour fabriquer des poubelles de toute sorte. Pour la Corrèze, depuis 2008, un camion de 90m³ (environ 5 millions de bouchons) a été chargé tous les ans, pour partir au recyclage ; ainsi le 15 novembre 2021 : 12,960 tonnes, 12,420 tonnes le 18 octobre 2022 et enfin 12,160 tonnes le 14 novembre 2003 partaient en Haute-Marne.

Le local de stockage et de chargement des camions est à Ayen où les bénévoles effectuent les tris à raison d'une fois par semaine et toute l'année (en principe le lundi après-midi). Vous pouvez venir nous y rencontrer et éventuellement participer en tant que bénévole. En Corrèze, l'équipe, composée d'une quarantaine de bénévoles, accueille à bouchons ouverts toute personne motivée. Il y a actuellement 360 points de collecte (magasins, entreprises, déchetteries, établissements scolaires primaires et secondaires, salles de sport, stades, hôpitaux, cliniques, EHPAD, IMP ...etc.). A noter la présence de parrains parmi les joueurs de rugby du CAB. Pour la saison 2023-2024, Guillaume Galletier a accepté de partager l'aventure avec notre équipe de bénévoles.

Les aides ont été régulièrement attribuées en Corrèze depuis 2008 ; par exemple en 2022 : 1500 € pour un fauteuil de sport pour le Haute-Corrèze Tennis de table d'Ussel, destiné à Célian, jeune pongiste handicapé (qui figure désormais sur la liste des 24 meilleurs pongistes français) ; 2000 € pour un vélo adapté pour Andréas à Saint-Solve et 2300 € pour un fauteuil pour Emma, à Brive ; pour 2023, un dossier est en cours.

Notre association donne par ailleurs chaque année environ 10 000 € à Handi'chiens pour la formation de chiens d'accompagnement et d'éveil et aussi 30 000€ à la Fédération française Handisports pour l'achat de matériels pour sportifs handicapés. Beaucoup de nos représentants aux Jeux Olympiques de Rio, aidés par l'association, ont remporté de nombreuses médailles pour la France !

Continuité et durée de vie de l'association : la collecte des Bouchons d'amour ne s'arrête jamais et ne s'est pas arrêtée durant la pandémie ; c'est vous qui la faites vivre en triant et en apportant vos bouchons. C'est vous qui lui donnez toute sa grandeur, en permettant aux personnes handicapées de bénéficier de matériels adaptés à leur besoin dont les prix sont élevés et bien peu financés par notre système social. Collecter les bouchons c'est un geste au quotidien qui devient important lorsqu'un fauteuil ou du matériel est remis à des personnes qui en ont grand besoin. **A Vignols, les 2 points de collecte sont situés à l'école et à la bibliothèque.** Portez vos bouchons car, avec peu, on peut faire beaucoup : les Bouchons d'amour l'ont fait.

Pour les Bouchons d'amour de la Corrèze, vous pouvez contacter la Présidente départementale :

Marie-Thérèse CHARBONNEL ; Téléphone 06 38 82 95 55

bouchonsdamour.correze@gmail.com

[Blog : lesbouchonsdamourcorreze.jimdo.com](http://lesbouchonsdamourcorreze.jimdo.com)

[Facebook : Bouchons d'amour de la Corrèze](#)

Quel avenir pour notre Instance de Coordination de l'Autonomie – secteur Juillac ?

Le Conseil départemental a créé l'année passée un nouveau service « Corrèze Autonomie ». Au 1er janvier 2024, il remplace et doit améliorer les services proposés par les instances de coordination. Les deux instances de notre canton de l'Yssandonnais vont donc cesser leurs activités le 31 mars, le temps de finaliser la mise en place d'un service mandataire porté par l'association « la Croisée des Ans » gestionnaire de l'EHPAD d'Objat. Les dossiers des adhérents actuels seront donc transférés à la Croisée des Ans. Rien ne changera, ni pour les adhérents, ni pour les aides à domicile. Catherine Lachâtre, présente à l'Instance depuis plusieurs mois, assurera la continuité du service et intégrera ensuite la Croisée des Ans. Elle sera en charge de la gestion du service mandataire et tiendra une permanence hebdomadaire à la mairie de Juillac. Vous pourrez la contacter au 06 77 68 46 27. Laetitia Botter a rejoint le Département et sera la coordinatrice de terrain de Corrèze autonomie.

SIRTOM : trions les restes de repas

La loi relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire (loi AGEC) du 10 février 2020 prévoit l'obligation de mettre à disposition des usagers une solution de tri à la source des biodéchets, soit par une collecte spécifique soit par compostage.

Toutefois le SIRTOM développe depuis 2016 une collecte des restes de repas et l'étend progressivement sur les parties urbaines de son territoire afin de faciliter le tri de ces déchets.

Si vous n'êtes pas desservi par la collecte des déchets de restes de repas, le compostage est la solution idéale.

Le SIRTOM vous accompagne en mettant à votre disposition un Pack Compost comprenant tout le matériel nécessaire à la production de compost :

- ◆ Un composteur d'un volume au choix (**Règlement par chèque à l'ordre du Trésor Public*) :
 - 400 litres – Participation financière 20€*
 - 600 litres – Participation financière 30€*
 - 800 litres – Participation financière 40€*
 - 1m³ en bois Douglas – Participation financière 100€* (actuellement en rupture de stock)
- ◆ Un bio-seau pour transporter vos déchets de cuisine
- ◆ Un mélangeur qui permet de retourner et d'aérer le compost



Trions nos restes de repas

